

Presseerklärung 20.09.2018 – Ortsverband Parität Pforzheim und Enzkreis und pro familia Pforzheim e.V.

Aktionstage 70 - Jahre UN-Menschenrechte - „Mensch Du Hast Recht“

Ab 20. September 2018 ruft der Paritätische Ortsverband als Dachverband von 37 gemeinnützigen sozialen Trägern in Pforzheim und Enzkreis zu Aktionstagen im **Jubiläumsjahr 70 Jahre UN-Menschenrechte** auf – und reiht sich ein in eine landesweite Jahreskampagne des Gesamtverbandes unter dem Motto: **Mensch Du hast Recht!**

Im Jahr 1948 wurde die UN-Menschenrechtscharta verabschiedet mit Verankerung vielfältiger und gleicher Grundrechte für ein Leben in Würde weltweit. Damit wurde ein ethisch-moralischer Rahmen für den Schutz des Individuums und Glauben an den Wert jedes Menschen geschaffen. *¹

Bereits in der Präambel wird die Notwendigkeit des Schutzes durch die **Herrschaft des Rechtes** erklärt – Nichtanerkennung und Verachtung haben immer wieder zu „Akten der Barbarei“ geführt“.

Auch in unserer deutschen Gesellschaft muss im Jahr 2018 immer wieder auf Verletzungen reagiert werden, muss um Einhaltung auf vielen Rechtsebenen gekämpft werden!

Zentraler Ort für Aktionen wird in der Kampagnen-Zeit bis Ende November pro familia sein: **Menschenrechts-Banner, Plakate und ein orange-roter Teppich** auf dem Gehweg werden von Montag bis Freitag jeweils den Aktionsrahmen sichtbar machen („Orange The world“ ist eine weltweite Kampagne gegen Gewalt).

Der Paritätische Kreisverband hat diesen Veranstaltungsort ausgewählt, weil zum wiederholten Male die Initiative **40 Tage für das Leben** die Beratungsarbeit von pro familia Pforzheim erschwert mit Aktionen auf dem Bürgersteig.

Der Kreisverband wendet sich im Rahmen der Woche der Toleranz gegen diesen Versuch Beratungsarbeit deutlich zu erschweren.

Zugang zu sozialen Hilfen und Beratung sind ein Menschen-Recht.

Der Paritätische Kreisverband Pforzheim und Enzkreis wird dies mit zahlreichen **gezielten Aktionstagen** verdeutlichen.

Der Paritätische setzt **Vielfalt gegen Einschränkung** und ein großer Teil der Mitgliedsorganisationen (bislang 15 MO's) wird ein Thema von „Menschen Recht,, präsentieren. Mit Auftakt am Weltkindertag greifen wir vielfach Internationale Tage bis zum 30. November 2018 auf – und zahlreiche Mitgliedsorganisationen leisten einen Beitrag dafür, dass die vom Landesverband angestrebten „**10.000 Inseln der Menschenrechte**“ landesweit zusammenkommen. Dabei unterstützen auch Vertreter*innen von weiteren Organisationen, Verbänden (z.B. Diakonie), Behörden und Amtsträger, Politiker*innen, u. v. a.

Der **Paritätische** tritt immer wieder als Anwalt für Betroffene auf – zur Unterstützung und Prävention von Armut, gegen Diskriminierung, für die Durchsetzung von Menschen-Rechten und Vermeidung des Abdrängens an den gesellschaftlichen Rand.

Die Mitglieder des Ortsverbandes Pforzheim und Enzkreis beteiligen sich aktiv als gesellschaftspolitische Akteure vor Ort und zeigen „Flagge“ – so auch im Rahmen des Internationalen Tages der Toleranz zum 16.11.2018 (weitere Presseerklärung dazu folgt). Unterstützt werden wir explizit vom Landes- und Bundesverband Parität. Zu Wort melden werden sich in dieser Zeit auch zahlreiche regionale und überregionale Funktionsträger*innen!

*Für den Vorstand OV Parität: Harald Stickel, Oliver Keppler, Ute Hötzer
Für pro familia Pforzheim: Edith Münch, Peter Benkner*

¹ * Art. 25 (1) „Jeder hat das Recht auf einen Lebensstandard, der seine und seiner Familie Gesundheit und Wohl gewährleistet, einschließlich Nahrung, Kleidung, Wohnung, ärztliche Versorgung und notwendige soziale Leistungen ...“ (Resolution der Generalversammlung der Vereinten Nationen vom 10.12.1948 – Allgemeine Erklärung der Menschenrechte)